

Alex Fusté

Chief Global Economist Andbank

Diario de la ruta arancelaria de la administración Trump

Informe N.º 19 del 19 de febrero de 2025.

Ayer, **18 de febrero de 2025**, el presidente **Donald Trump** anunció su intención de imponer un **arancel del 25%** a las importaciones de **automóviles, semiconductores y productos farmacéuticos**. El anuncio de un arancel del 25% a las importaciones de autos, semiconductores y farmacia realizado ayer por el presidente Donald Trump es una nueva medida dentro de su política comercial. Aunque anteriormente se habían mencionado posibles aranceles en sectores como el automotriz, este anuncio específico y detallado sobre la imposición de un arancel del 25% a estos tres sectores es reciente. La implementación de estos aranceles está prevista para el 2 de abril de 2025, con el objetivo de proteger las industrias nacionales y reducir el déficit comercial.

La “buena” noticia, si es que podemos llamarla así, es que no se especificó cuando podrían implementarse estos aranceles. Según las declaraciones del presidente Donald Trump ayer, se proporcionarán más detalles sobre los aranceles a estos tres sectores el **2 de abril de 2025**. Aunque inicialmente se mencionó que podrían entrar en vigor el 2 de abril, posteriormente se aclaró que esa fecha se utilizará para anunciar más detalles sobre las medidas, y que los aranceles se implementarán en los meses siguientes. Por lo tanto, la fecha exacta de implementación de estos aranceles aún no ha sido confirmada, lo que nos da espacio para las negociaciones pendientes.

Otro aspecto de los comentarios de ayer desde la Casa Blanca es que las empresas estadounidenses podrían recibir un período de adaptación para trasladar su producción a Estados Unidos. [wsj.com](https://www.wsj.com)

En respuesta, **China** condenó los recientes aranceles del 10% impuestos por Estados Unidos a todas las importaciones chinas, calificándolos de "shocks arancelarios", alertando del riesgo de una recesión mundial. Durante una reunión de la Organización Mundial del Comercio (OMC), el embajador chino, Li Chenggang, criticó el unilateralismo estadounidense por amenazar el sistema multilateral de comercio basado en reglas. [reuters.com](https://www.reuters.com)

Dentro de los Estados Unidos, el enrarecimiento del entorno (por causa de la incertidumbre comercial) estaría dejándose notar en algunos sectores importantes. Una encuesta de la Asociación Nacional de Constructores de Viviendas (NAHB) y Wells Fargo reveló una caída en el sentimiento, atribuyendo la disminución a los aranceles propuestos por el presidente Trump,

que podrían encarecer los materiales de construcción y agravar la asequibilidad en el mercado inmobiliario.

La administración Trump insiste en que estas acciones forman parte de una estrategia amplia para redefinir la política comercial de Estados Unidos y abordar los desequilibrios acumulados en las relaciones comerciales internacionales. Si bien el objetivo es crear condiciones comerciales más justas, existen preocupaciones sobre posibles confrontaciones económicas con otras naciones, aranceles de represalia y interrupciones en los mercados globales.

Seguiremos monitoreando de cerca estos desarrollos para evaluar su impacto potencial en la economía global, las relaciones comerciales internacionales y, los mercados financieros

Fuentes 

Saludos cordiales,

Alex Fusté